

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre, 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 1.º no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Llamámos la atención de nuestros lectores sobre la importante carta que el 21 recibió *La Epoca* de un amigo suyo que se halla casualmente en Tanger. De ella se deduce que el día 27 empezaron los comisionados españoles á recibir el dinero del primer plazo de la indemnización. Los detalles de esta carta son interesantísimos.

Tánger 27 de julio de 1860.—Venidas las dificultades que impedían la inauguración de los trabajos de la comision española, se ha dado principio á ellos en este día.

A las nueve de la mañana se hallaban las mesas convenientemente situadas en el jardín del Bajá. Colocados los cobradores, y distribuido el resto del personal de la comision en sus correspondientes puestos con el acierto y conocimiento que distinguen al inteligente Sr. Echenique, y ocupando los que eligieron Sidi-Mohamed el Jetib, que es el comisionado de S. M. el rey de Marruecos para hacer la entrega; el Hache-Muhe el Benene, el califa gobernador de este califato y otros personajes y altos funcionarios nombrados al efecto para presenciar las entregas en calidad de agregados al primero, se dió comienzo para este acto. No hay pluma que pueda describir la emocion que experimentaron nuestros comi-

sionados al considerar la honrosa mision que desempeñaban, y lo alto que estaba en aquel momento crítico y solemne el pabellon de nuestra patria.

Los personajes moros que, verificando la entrega fiscalizaban nuestras operaciones de recuento, la ejercian con una esquisita vigilancia, con celo estremo fijándose con extraordinario cuidado en los cobradores. Mas no habia trascurrido un cuarto de hora en esta operacion, cuando toda su vigilancia y desconfianza se tornó en prudente atencion, en admiracion á la destreza de los cobradores, y al ver que el tesorero Sr. Echenique les devolvía monedas que resultaban sobrantes en las talegas, y que dichos cobradores prontamente separaban para ponerlas en mano de su jefe, ellos, asombrados, se apresuraban á recogerlas, y por su parte sin objecion alguna, sustituian desde luego por otras las que aparecian falsas.

Quedó terminada la operacion por este día, habiéndose recibido el contenido de 250 cajones en pocas horas.

La traslacion de los fondos desde la Alcazaba hasta la casa consulado de España, se ha hecho en acémilas custodiadas por los moros de rey, excitando la curiosidad del pueblo de una manera sospechosa y aglomerándose en grandes grupos, que fueron dispersos á palos por los referidos moros de rey.

Todo lo que se ha contado en este día han sido napoleones, la mayor parte ennegrecidos, otros pegajosos, como si hubieran tenido un baño de barniz amarillo, y todos en general revelaban que hace muchos años no han estado en circulacion.

Las horas que los jefes marroquies han fijado para hacer la entrega todos los días, son de ocho á once por la mañana y de tres á cinco por la tarde. No

son muchas, nuestros comisionados desearian mas; pero son las únicas compatibles con los rezos y costumbres de estos personajcs.

Son cuatro viajes al día los que hacen los comisionados á la Alcazaba, que se halla situada en una altura considerable y á un extremo de la poblacion; de forma que puede V. considerar el calor que sufrirán en este ardiente clima, particularmente en la subida de las tres de la tarde, y la impresion que les causará el encontrarse en el camino algunos de los moros, que arriman á un lado para que acaben de morir por haber sido atacados del cólera, que hace estragos aterradores.»

— Parece que dentro de pocos días se espedira por el ministerio de Marina una real orden llamando á la industria privada nacional, para que coopere al fomento de nuestra marina, construyendo buques y máquinas. Esta acertada medida dará grande impulso á los astilleros particulares, y servirá de poderoso estímulo á los constructores españoles.

— Decididamente SS. MM. y AA. van á Cataluña y Aragon. Saldrán de Madrid hacia el 15 de setiembre próximo, embarcándose en Alicante ó Valencia, irán en seguida á Barcelona, se dirigirán luego á Mallorca y regresarán por Aragon á tiempo de pasar en Zaragoza el cumpleaños de la Reina, y las fiestas del Pilar.

— Como no volverá S. M. á Madrid antes del 15 de octubre, no se abrirán las Cortes hasta el 1.º de noviembre, y probablemente propondrá el gobierno que se restablezca el año económico de julio á julio.

— El señor Pastor Diaz, ministro de

España en Lisboa, debe salir, en breve, para su destino.

— También lo verificará en breve para el mismo punto el señor conde de Grieco, ministro de Nápoles en Madrid, pues tiene además la misma representacion en la corte de Portugal.

— El 30 celebró S. M. el cumpleaños del señor infante duque de Montpensier en una comida de campo en las orillas del Balsain, á la que debia asistir exclusivamente la familia real.

— SS. MM. se proponen hacer esta semana una expedicion al Paular.

Dice El Constitucional:

«Sabemos por un conducto fidedigno que no hay noticia alguna de que haya de verificarse, ni en Barcelona, ni en Zaragoza, ni en ninguna otra parte, la entrevista de que han hablado algunos periódicos entre la reina de España y el emperador de los franceses.»

— El teniente coronel de ingenieros D. Ramon Ugarte, ha sido nombrado sub-inspector del arma en el distrito de Castilla la Nueva.

ESTRANGERAS.

— Para determinar si seria más conveniente establecer entre Europa y América el telégrafo eléctrico cruzando el Asia, se han hecho estudios con objeto de averiguar al mismo tiempo si era preferible la línea que atravesara la Siberia, ó la que pasara por la India, acerca de lo cual leemos lo siguiente en un periódico extranjero: «Los estudios del telégrafo de Asia están próximos á terminarse y en breve se construirá la línea que uniendo el viejo y nuevo mundo, toque

(199)

cuerpo habia quedado de pie? ¿cómo allí no habia ni huella de sangre ni de bala?

Lord Tanley no estaba lejos de creer que su amigo habia tenido que habérselas con un verdadero espectro.

— Han vuelto, dijo Roland, y han recogido la bala.

— Pero si habeis tirado á un hombre, ¿cómo no ha entrado la bala?

— ¡Oh! es muy sencillo; el hombre tendria una cota de malla bajo el sudario.

Era posible; sin embargo, sir John movió la cabeza en señal de duda; queria mas bien creer en un acontecimiento sobrenatural, cosa que le fatigaba menos.

El oficial y él, continuando su investigacion, llegaron al fin del corredor y se encontraron en la otra estremidad del huerto.

Allí fué donde Roland volvió á ver á su espectro, un instante desaparecido bajo la bóveda sombría.

Fué derecho á la cisterna, como si aun siguiera al fantasma; pero allí comprendió la oscuridad de la noche mas intensa por la ausencia de todo reflejo exterior.

Entonces sacó de debajo de su capa dos antorchas de un pie de largo, tomó un eslabon y encendió luz con yesca y una pajueta.

Se trataba de descubrir el paso por donde el fantasma habia desaparecido.

Roland y sir John acercaron las antorchas al suelo; la cisterna estaba embalsosada perfectamente.

(202)

A las diez, como de costumbre, cada uno entró en su habitacion, menos Roland que estaba en la de sir John.

A las diez y media salieron ambos con las mismas precauciones que Roland habia tomado para él.

A las once menos cinco minutos estaban al pie de la ruinosa ventana, á la cual unas piedras caídas de la bóveda podian servir de escalon.

Allí debian, según el convenio, separarse.

Sir John se lo recordó á Roland.

Si, dijo el jóven; yo solo tengo una palabra; pero voy á hacerlos una recomendacion.

— ¿Cuál?

— No he vuelto á encontrar las balas porque las han recogido; y esto lo han hecho, sin duda, para que no viese la impresion que habian causado.

— Y en vuestra opinion ¿qué impresion causarían?

— La que puede causar en las escamas de una cota de malla; mi fantasma era un hombre armado de coraza.

— Tanto mejor, dijo sir John; me gusta mucho ese fantasma.

Luego, despues de un momento de silencio en que un suspiro del inglés espresó el pesar profundo de verse obligado á renunciar al espectro:

— Y vuestra recomendacion? dijo.

— Tirad á la cara.

El inglés hizo un signo de asentimiento, apretó la mano del jóven oficial, escató las

(203)

piedras, entró en la sacristia y desapareció.

— Buenas noches! le gritó Roland.

Y con aquella indiferencia del peligro que en general tiene un soldado, Roland volvió á tomar el camino del castillo de Fuentes-Negras.



en los centros mas grandes de produccion, poblacion y comercio que existen. Solamente en Asia servirá para comunicar entre si los intereses agricolas e industriales de 700 millones de hombres, mientras que la línea de Siberia, atravesando países frios y despoblados sin produccion, separados de la China por desiertos inmensos, no serviría sino á 4 ó 5 millones de habitantes, de los que la mitad son salvajes.»

Hablase en Paris de que el príncipe Napoleon, va á emprender un viaje á Egipto; pero nada se dice del objeto político que llevará por mira: por ahora solo se indica que su viaje tiene un objeto científico de exploracion, por el estilo de los que ha hecho otras veces.

Son dignas de consideracion las palabras que mutuamente se dirigen la reina de Inglaterra y el presidente de los Estados Unidos en las cartas que reproducimos:

«A S. M. la reina Victoria.

«He sabido por medio de los periódicos que el príncipe de Gales se halla á punto de visitar los dominios del Norte de América de V. M. Si fuese la intencion de S. A. R. estender su visita á los Estados Unidos, no necesito decir cuan feliz me consideraria en darle una cordial bienvenida en Washington. Podéis estar segura de que seria saludado por todas partes en este país por el pueblo americano, de una manera que daria la mayor satisfaccion á V. M. Al obrar así, no harán mas que manifestar el alto aprecio en que tienen las virtudes domésticas de V. M. y espresar la conviccion de vuestros méritos, como sobetana prudente, patriótica y constitucional.

«De V. M. humilísimo servidor. — James Buchanan.

Washington junio 4 de 1860.
«Palacio de Buckingham junio 22 de 1860.

«Mi bondadoso amigo: Los sentimientos que os indujeron á escribirme invitando al príncipe de Gales á visitar Washington, han causado en mí mucha satisfaccion. Su regreso del Canadá se verificará por los Estados Unidos, y aprovechará con placer la oportunidad de asegurarnos en persona que tiene estos mismos sentimientos. Al mismo tiempo tendrá ocasion de manifestar el respeto que le inspira el primer magistrado de un Estado poderoso y amigo, y una nacion pariente.

«Al abandonar mis domicios el príncipe, se despojará de su rango real, y viajará bajo el nombre de lord Rentrew, como hizo cuando viajaba por el continente de Europa.

«El príncipe consorte desea que os envíe un afectuoso recuerdo.

Siempre vuestra sincera amiga. — Victoria R.»

Se lee en la *France Médicale*.

Después que la atención de los médicos se ha fijado en la Digital de sus preparaciones por una serie y trabajos importantes, pocos son de nuestros colegas los que no han apreciado las ventajas que ofrece en la práctica el JARABE DE DIGITALE DE LABELON. YE, preparado con el extracto hidroalcohólico de la planta.

Este jarabe es de una tolerancia perfecta en el órgano de la digestion, y permite que se le pueda administrar sin temor en las afecciones inflamatorias del pecho, contra las cuales su accion es eficaz.

Hé aquí el cuadro de los distritos generales austríacos:

1.º Austria, Salzburg, Styria; segundo cuerpo de ejército; jefe el príncipe Schwarzenberg.

2.º Bohemia; primer cuerpo de ejército á las órdenes del Conde Gallas.

3.º Moravia y Silesia; cuarto cuerpo de ejército mandado por el archiduque Carlos Fernando.

4.º Gallizia y Bukovina; comandante general de Melezer.

5.º Lombardo-Venecia, Tirolo etc.; jefe el conde Degenfeld; tercero, quinto, sétimo y octavo cuerpos de ejército á las órdenes del baron Lederer, en Laybach; archiduque Ernesto, en Verona; conde Stadion, en Pádua; príncipe Alejandro de Hesse, en Venecia.

6.º Hungría; jefe, Caballero de Benedek.

7.º Banat y Vóvodina; jefe, conde Bigót de San Quintin.

8.º Croacia; ban, baron de Sokcivite.

9.º Dalmacia; jefe, baron de Muzala.

Cacerilla.

—MAL CRÓNICO.—Tal se va haciendo el de retener sillas indebidamente en San

Martin, bajo la consabida mulatilla de *están pagadas*. Anteanoche ocurrieron varios lances que hubieran tenido malas consecuencias sin la prudencia de algunas personas. Volvemos á pedir vigilancia por parte de los dependientes de la autoridad.

—EL LLANTO SOBRE EL DEFUNTO.—Anteanoche parece que dos hombres robaron á otro la cantidad de dinero que llevaba, en una era en las afueras de la puerta de Baeza. Ayer ya se hallaban en la cárcel los reos á disposicion del juzgado competente.

—NI AGUA NI CAÑOS.—La fuente pública del Pótra, parece que está siendo teatro de fechorías para la jente menuda. Anteayer perdió dos caños. Siguiendo así, cuando haya agua tendrá esta que esperar á que haya fuente.

—QUE SE MIRE.—Vemos con gusto que en algunas obras de esta capital y entre ellas en una de la calle del conde Gondomar se observa la buena costumbre de dejar á la oracion limpia y perfectamente regada la parte de calle que suelen ensuciar los materiales durante el día. Sea por disposicion de la autoridad ó de los dueños de las obras, esta costumbre es siempre laudable y debe por todos imitarse.

—AL BOSPIO CON ELLOS.—No deja de ser agradable el espectáculo que ofrece el trozo de ronda desde la puerta de Placencia á la Fuensantilla, lugar escogido por un aluvion de insolentes rapazuelos para armar descomunales pedreas con honda que ponen en grave peligro las cabezas de los transeuntes. Conventria que por algun grave municipal se hicieran observar los bandos vigentes á los dos guerrilleros bandos.

—CUBRIMIENTO.—Muy en breve deberá empezarse el del arroyo del Moro, pues ya parece que se han rematado las obras.

—A LOS INTERESADOS.—Se publica en el número 122 del *Boletín oficial* de esta provincia la relacion de las fincas adjudicadas por la Junta superior de Ventas de Bienes Nacionales en sesion celebrada el día 17 del actual.

—FERRO-CARRIL MALAGUENO.—Estando ya convenida su construccion con una compania francesa, en breve se emprenderán los trabajos en grande escala: segun tenemos entendido, el director don Jorge Loring debe haber salido ya para Paris con el objeto de poner-

se de acuerdo con la empresa constructora, á fin de que se proceda en todo con la mayor actividad, siguiendo mientras tanto la esplanacion del trayecto desde Málaga hasta Cartama, que segun ya hemos indicado quedará concluida dentro de poco tiempo.

—PRECIO MEDIO.—Hé aquí el que han tenido los caldos en esta provincia, durante la primera quincena de Julio último: arroba de aceite 54 rs. y 82 cénts., de vino 25 y 90 y de aguardiente 59 y 58.

—CARBON DE ESPIEL.—Ha sido decretado el registro de varias pertenencias de las minas de carbon, llamadas *Aguayo, La Sorpresa é Hinojosa*, sitas en término de Espiel.

—¿SERÁ GRILLA?—Algunos aficionados iban á representar una comedia en una aldea, y la madre de una jóven que debia desempeñar el papel principal se adelantó antes de que levantasen el telon, y dirigiéndose á los espectadores, dijo: —Señores, quisiera que tuviesen Vds. la bondad de permitir que mi hija diga su papel la primera porque estamos convidados á cenar.

—EPÍSTOLA.—Es donosísima la que escribe desde Valencia á sus amigos de Madrid el ingenioso poeta D. Manuel del Palacio, y de la cual tomamos las siguientes quintillas:

«Sabreis que me encuentro bien aunque dicen que anda mal la salud por este Eden, y hay armado tal belea que en mi vida ví otro tal.

Es moda el estar enfermo, rindiendo tributo al morbo, y con cara de estarfermo he visto alguno con maerrio tomando alcanfor á sorbo.

No sé si aciertan ó yerran los del sí ni los del no; lo que afirmar puedo yo es que al que muere lo entierran, como siempre sucedió.

Razon será que aquí enhebre mi queja á las valencianas, que nos dan gato por liebre cuando, por miedo á la fiebre, nos salen... de las tartanas.

Que flores tan peregrinas que al mas duro le hacen roncha si le clavan las espinas, no son estrellas marinas para estar siempre en la concha.

Luzcan, pues, su donosura, y á consolar mi amargura salgan alegres y bellas, que soy yo capaz por ellas hasta de ponerme en cura.

Mas ¡ay! por mas que las guarde un toldo á mi vista inquieta, de buscarlas hago alarde, en el muelle por la tarde, y á la noche en la Glorieta.

che; puesto que tengo el derecho de elegir el sitio, aquí velaré.

Y señaló una especie de mesa en medio del coro formada por el pié que sostenia antiguamente el facistol.

En efecto, dijo Roland con la misma indiferencia que si se tratase de sí mismo, no estareis mal ahí; pero como esta noche podreis encontrar la piedra y las rejas cerradas, vamos á buscar una salida.

Al cabo de cinco minutos, la salida se encontró. La puerta de la sacristia del coro, tenia una ventana que daba paso al bosque.

Saltaron por la ventana y encontráronse en lo mas espeso del bosque, á veinte pasos del lugar donde habia muerto el jabali.

—Hé aquí nuestro asunto, dijo Roland; solo, mi querido lord, que como vos no ballarais de noche esta espesura, os acompañaré hasta aquí.

—Si, pero aquí os retirareis, dijo el inglés; recuerdo lo que me habeis dicho tocante á la susceptibilidad de los fantasmas.

—Me retiraré; respondió Roland. Ya habian visto todo lo que tenian que ver; por consiguiente volvieron al castillo.

Nadie, ni aun Amelia, pareció sospechar nada. El día pasó sin preguntas ni inquietudes aparentes: por otra parte, á la vuelta de los dos amigos, era ya bastante tarde.

Se pusieron á la mesa y con gran alegría de Eduardo, se proyectó una nueva cacería, la cual hizo el gasto de la conversacion durante la comida.

Roland buscó su segunda bala con tanta insistencia como habia buscado la primera. Una piedra se hallaba bajo sus piés, levantóla y percibió una argolla embutida en una de las losas.

Al momento pasó la mano por la argolla y tiró de ella.

La losa giró con una facilidad que indicaba que sufría á menudo la misma presion, y al girar descubrió la entrada del subterráneo.

—¡Ah! dijo Roland, esta es la cueva de mi espectro.

Y bajo por la abertura, siguiéndole sir John por el mismo trayecto que habia hecho Morgan cuando vino á dar cuenta de su expedicion. Al fin del subterráneo encontraron la reja que daba á las bóvedas funerarias.

Roland sacudió la reja: no estaba cerrada y cedió.

Atravesaron el cementerio subterráneo y alcanzaron la otra reja, que como la primera estaba abierta.

Roland, que siempre iba delante, subió algunos escalones y se encontró en el coro de la capilla donde habia pasado la escena que hemos referido entre Morgan y los Compañeros de Jehú. Pero los asientos estaban vacios, y el coro solitario.

Que el fantasma fuese verdadero ó falso, sir John confesaba ya que allí era donde habia debido ir á parar.

Reflexionó un instante, y luego dijo:

—Puesto que mi turno de velar es esta no-

III.

EL JUICIO.

Al siguiente dia, Roland, que no habia conseguido dormirse sino hácia las dos de la mañana, se despertó á las siete.

Al despertarse reunió sus recuerdos; se acordó de lo que habia pasado la víspera, y se admiró de que á su vuelta sir John no le hubiera despertado.

Se vistió de prisa y fué á riesgo de despertarlo en medio de su primer sueño, á llamar á la puerta de su habitacion.

Pero sir John no respondia. Roland llamó mas fuerte. Era en balde.

Que me basta lo que vi para elogiar su persona y el garbo á que me tendi; que son bellas...porque sí, como dice Luis Olona.»

—APRENDID, NIÑAS.—Es un deseo general el de conservar los ramos de flores naturales sin que se marchiten: hasta ahora ningún medio eficaz se había encontrado; el de introducir los tallos en agua, universalmente admitido, no produce el resultado que se apetece, puesto que apesar de renovar el líquido una vez á lo menos cada dia para evitar su corrupcion, la alteracion de las flores empieza á efectuarse poco despues de su separacion de la planta.

Hay un procedimiento, dice *L' Echo du Nord* en uno de sus últimos números, en extremo sencillo, y que realiza las esperanzas de los amantes de las flores; consiste en echar en el agua de la vasija que ha de contener la flor ó el ramo cogido, carbon en polvo en cantidad suficiente para que la estremidad inferior de los tallos esté sumergida en él.

Ignoramos, añade dicho periódico, si este medio tan sencillo como eficaz ha sido puesto en práctica; pero es evidente que se han obtenido admirables resultados en las plantas que han sido objeto de tal experimento, conservándose sin alteracion sensible tanto tiempo como si estuvieran en sus condiciones naturales, sin haber sido necesario renovar el agua ni el carbon; es decir, sin dar trabajo alguno.

—MONA MONSTRUA.—Era el dia del santo patrono de un pueblo, cuyo alcalde, partidario acérrimo del mosto, queria que un dia tan solemne nadie se emborrachara primero que él: mas como tuvieron que asistir por la mañana á la funcion de iglesia, con el objeto de impedir que durante ella le ganara la vez otro prógimo, publicó un bando en el cual se imponian las penas mas severas á todo él que se encontrara beodo antes de las tres de la tarde. Sale á las dos el señor alcalde de la iglesia y lo primero que vé es un gitano completamente ebrio que estaba tendido cuan largo era á la puerta del templo. Ciego de corage se llega á él, lo coge por un brazo y le grita con toda la fuerza de sus pulmones: «¿No sabes grandísimo tunante, que he publicado un bando en que prohibia que nadie se emborrachara antes de las tres de la tarde?—Ci ceñó, contestó el hombre.—¿Y tienes la desvergüenza de confesarlo?—Alguacil, lleve V. á este truhan á la cárcel para que allí durmiera la mona.—¿Ispece osté ceñó arcarde, arguyó el hombre.—tonel, pe re eso es una injusticia.—¿Cómo que es una injusticia? ¿No eres del pueblo?—Ci ceñó.—¿No has leído el bando?—Ci ceñó.—¿No estás borracho?—Ci ceñó, ci ceñó.—Luego debes ir preso.—Eso ci que no.—Ya verás si te enseño yo á no tomar monas sin mi permiso.—Pero ¿cómo á é se eso ceñó? ¿si osté las que puee castigá son los chispas de hoy y esta es otuabía la del año pasao! Efectivamente, desde igual dia del año anterior en que celebró de un modo demasiado alegre la fiesta del santo, no habia soltado la turca.

—TRIUNFO DE LOS JOROBADOS.—Un ricachon de Florencia, ha tenido al morir un capricho verdaderamente peregrino. Instituyó en su testamento por heredero de gran parte de su hacienda (¿á quién se figurará el lector?) pues nada menos que al hombre mas jorobado que haya en toda la Toscana!... Y á mayor abundamiento, dispone el testador como requisito *sine qua non*, que lo de quien sea mas jorobado habrá de decidirle una junta de doce individuos, jorobados tambien, quienes recibirán en cambio de su molestia una medalla de oro por barba, en cuya medalla estará grabada la efigie de Esopo, del célebre fabulista, cuya fealdad es proverbial en to-

do el mundo. Tambien se les abonarán los gastos de viaje de ida y vuelta á Florencia, y la manutencion inclusive. ¿Quién tendrá la desgracia de ser el dicho heredero?

—TODO SE PUEDE HACER YA AL VAPOR.—Mientras la Europa se dispone para la guerra, la América amontona máquina sobre máquina y se entrega á las mas peregrinas invenciones. Un diario americano ha anunciado que existen en los Estados- Unidos máquinas que hilan, tejen y cosen; máquinas que hacen botas, barnizan y dan lustre; relojes eléctricos que despiertan, dan las horas y encienden la luz. Una máquina corta el queso, limpia los cuchillos y cucharas, lava la ropa y la vagilla. Los cigarros ya no se fabrican sino mecánicamente. La caña de pescar se mueve con inteligencia para atraer los peces. Maquinalmente se pelan, limpian, adoban y asan los pollos no dando que hacer al cocinero mas que colocarles en la máquina vivos y sacarlos perfectamente asados cuando la campanilla avisa. Seria oanca acabar si hubiéramos de enumerar la multitud de máquinas que funcionan en aquel afortunado pais, en donde el hombre no tiene mas trabajo que comer, dormir y pasear; rigurosamente hablando, podria dejar de existir. ¿No le ha reemplazado ya completamente las máquinas?

Variedades.

PIO NONO.

Nuestro Santo Padre Pio XI es un hermoso y majestuoso anciano, de alta estatura, de dulce y grave rostro, de voz simpática y sonora. Habita en Roma en un inmenso palacio, llamado el Vaticano, unido á la Basílica de San Pedro. Las vastas salas del Vaticano están adornadas con grandeza y sencillez: las paredes están uniformemente cubiertas de colgadura encarnada, y exceptuando el trono pontifical, no se ven allí mas asientos que bancos de madera. Despues de una larga serie de salas, ocupadas primero por los guardias y la servidumbre, despues por los diferentes prelados que componen la familia del Papa, se llega á las habitaciones particulares de Su Santidad.

Estos departamentos son mas pequeños, y aun mas sencillos que los otros. El primero es el gabinete de trabajo del Santo Padre. En él dá durante el dia, las numerosas audiencias de que luego hablaremos. El Papa está sentado en un sillón de madera dorada y terciopelo encarnado. Delante tiene una gran mesa cuadrada, cubierta de seda encarnada, igual á los tapices de las paredes, y encima del asiento hay un dosel del mismo color: para los cardenales y principes hay taburetes, y además dos ó tres sillas de madera; tal es el mueblaje de este gabinete.

Esta primera pieza comunica con una segunda igual á la primera hasta en su magnitud, con la única diferencia que en el fondo hay una cama con una colgadura de seda encarnada. Este es el cuarto de dormir del Papa. Despues viene otro cuarto, siempre con el mismo mueblaje: es el comedor. El Santo Padre come siempre solo, en una mesa cubierta con un tapete de seda encarnada, como la de su gabinete de trabajo. Por fin viene la biblioteca, que es una grande y hermosa sala, con cuatro ó cinco ventanas, y en la que el Papa celebra generalmente su Consejo de ministros.

El Papa está siempre vestido de blanco; lleva un solideo de seda blanca; su sotana es de paño blanco en invierno; por el verano es de lana ligera ó seda blanca. Su ancha faja es tambien

de seda blanca con bellotas de oro. El calzado, al cual se le ha conservado el antiguo nombre de *mylas*, es de color encarnado, con una cruz de oro bordada sobre el empeine; esta cruz es la que besa todo el que se aproxima á la persona sagrada del vicario de Jesucristo.

Cuando sale de sus habitaciones el Papa, se pone sobre su sotana un roquete de encaje, una muceta encarnada guarnecida de pieles blancas, y en fin, una estola bordada de oro.

Su sombrero va forrado de seda encarnada, un poco levantado por los lados como el de los curas en nuestro pais, y adornado con unas borlitas de oro. El uso de la corte pontificia no permite que salga por las calles de Roma sino en coche. En saliendo de la ciudad da con frecuencia largos paseos, deteniéndose para hablar á los pobres y los niños con mucho placer, y dando su santa bendicion á todos los que encuentra. Desde que se vé al Papa, toda la gente se descubre y se pone de rodillas, en testimonio del respeto debido á su carácter de Sumo Pontifice.

El Santo Padre se levanta temprano, y despues de sus oraciones, pasa á la capilla á decir misa. Esta capilla es pequeña, y está próxima á la habitacion del Papa. El Santísimo Sacramento está siempre reservado en ella, y Pio IX, llevado de su devocion á la Sagrada Eucaristia, cuida por sí mismo de las lámparas que arden de continuo ante el tabernáculo. El Papa Pio IX celebra la misa mayor muy despacio y con mucha reverencia. Generalmente dice la misa á las siete y media, y mientras da gracias oye otra segunda misa celebrada por uno de sus capellanes. Despues reza de rodillas con uno de los prelados de la casa una parte de las horas canónicas por su Breviario, y entra en sus habitaciones.

El desayuno del Papa consiste en una taza de café nada mas. Conocida es la sobriedad italiana, y esta es la primera comida de casi todos los romanos. Hasta eso de las diez trabaja todos los dias el santo Padre con su primer ministro, que lleva el nombre de secretario de Estado. Está principalmente encargado de la administracion temporal de los Estados de la Iglesia.

A las diez empiezan las audiencias, ocupacion penosa, y que sería muy molesta, si en ellas no se tratase de las mas importantes cuestiones y de los intereses mas graves de la religion y de la sociedad. De todos los puntos del globo vienen cardenales, obispos, principes, embajadores, misioneros, sacerdotes y fieles á esponer á los pies del jefe de la iglesia sus peticiones, sus homenajes ó sus necesidades. El Papa está sentado todo este tiempo: delante de él se está de rodillas ó en pié si lo permite. Los cardenales y los principes tienen el privilegio de sentarse sobre los taburetes de que hablamos antes. Al entrar en el gabinete del Papa, se hacen tres genuflexiones; la primera en el dintel de la puerta, la segunda á mitad del trecho, y la tercera á los pies del Papa. Se besa su pié ó su mano, y empieza entonces la audiencia. Luego que ha concluido, el Santo Padre toca una campanilla, y uno de los prelados de servicio anuncia é introduce á otra persona. En las habitaciones del Papa solo entran hombres: es una regla invariable. En cuanto á las señoras las recibe en audiencia una ó dos veces por semana, en una gran sala, que forma parte de los museos públicos del Vaticano.

Las audiencias de la mañana duran generalmente mas de cuatro horas seguidas. Luego que han terminado, á eso de las dos y media, pasa el Papa al comedor y toma una comida frugal. Reza despues, tambien de rodillas, la conti-

nuacion del oficio divino en su Breviario, y despues de algunos instantes de reposo, sale en coche para hacer ejercicio. Muchas veces el Papa toma por término de su paseo algun santuario venerable, en el que se celebra alguna fiesta, algun hospital ó alguna cárcel. Cuando hace mal tiempo, el Santo Padre se contenta con dar algunos paseos por su biblioteca ó en algunas de las galerias cubiertas del Vaticano. Al anoecer, al *Ave Maria*, vuelve al Vaticano, reza con su séquito la salutacion angélica, y añade el *De profundis* por todos los fieles del mundo muertos en aquel dia. Le presentan al Papa los documentos que ha de firmar; se proponen á su soberana aprobacion y á su decision última los decretos de las diversas congregaciones romanas, que comparten el examen de los negocios religiosos de todo el mundo católico. Estas audiencias duran tambien hasta las diez ú once de la noche despues el Santo Padre hace una ligera colacion, compuesta de algunas frutas y legumbres, termina el rezo de su Breviario y se retira á tomar algunas horas de descanso, tan santa y laboriosamente ganado.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletin religioso.

Hoy. Sto. Domingo de Guzman confesor y fundador.

--Hoy reza la iglesia del mismo santo, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CICULAR.—En la iglesia de San Pablo.

--Hoy á las diez se celebrarán fiestas á St. Domingo en la iglesia de S. Pablo y en los conventos de Sta. Maria de Gracia, Corpus Cristi y Jesus Crucificado: predicarán respectivamente don Antonio de Soto, coadjutor del Sagrado; don Francisco Fernandez, pbro., don Manuel Bravo y don Antonio de Soto.

--Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Señora de los Dolores, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 31 de Julio.--3 por 100 consolidado á 49.20, el diferido á 44.15. --Deuda del personal 15.15.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 2 de agosto de 1860, á igual hora del 5 de agosto.

Trigo.--Fanegas 498 desde 44 á 46 reales. Cebada.--67 fs. á 25 1/2 rs.

--Aceite dentro de la ciudad á 65. Id. en los molinos á 54. Jabon blanco, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

--SEVILLA 2 de agosto. En la Alhondiga. Trigo de 45 á 57. Cebada de 27 á 29 --Fuera de la alhondiga. Trigo, de 42 á 50. Cebada de 00 á 26. Aceite en la Calzada de 00 á 60 1/4 para el consumo á 60 1/2.

--JAEN 31 Trigo de 44 á 50: Cebada de 25 á 24: Habas de 34 á 38. Aceite de 62 á 68.

--JEREZ 4.º Trigo de 52 á 55. Cebada de 28 á 30. Habas de 50 á 52.

--GRANADA 1.º. Alhondiga. Trigo de 52 á 57. Cebada de 28 á 32. Habas de 41 á 42. Aceite de 71 á 72.

--MALAGA 1.º. Trigo de 48 á 66: Cebada de 50 á 52. Habas de 50 á 52. Aceite de 60 á 65.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

—VENTA Y ARRENDAMIENTO.

Se venden a plazos las fincas siguientes. Un olivar con 5 fanegas de tierra, 84 olivos y a gunos chaparras, en la sierra de este término al pago de Casillas blancas. Una casa núm. 87 antiguo y 142 moderno, en la calle de S. Fernando. Otra núm. 2 antiguo y 46 moderno, calle ancha de las Castañillas. Otra núm. 5 antiguo y 1 moderno, calle del Lustre en el campo de la Verdad. Otra núm. 25 antiguo, y 9 moderno, calle de S. Eloy ó de la Fuensanta á espaldas de la calle de la Palma, parroquia de S. Pedro. Esta última casa se arrienda desde el día, y en la misma casa se arrienda un granero. También se arrienda desde el día la casa núm. 16 moderno calle de Carnecerías. Para la venta ó arrendamiento de cualquiera de dichas fincas se pasará á la casa núm. 21 antiguo y 57 moderno calle de Almonas, donde vive su dueño.

—TRASLACION.

Manuel Rodríguez ha trasladado su taller de carpentería que tenía en la calle de Armas, á la plazuela del Potro núm. 7 moderno. Construye toda clase de puertas talladas ó sin tallar al gusto moderno y sugetos á los órdenes de arquitectura que se le indique, estantería, de todas clases y todo lo perteneciente á este ramo, á precios sumamente módicos.

—CAFE DES. FERNANDO

calle del Liceo. En este establecimiento se halla en depósito chocolates clases superiores de la colonia, lo mas exquisito que puede elaborarse; café de moka y té aromáticos americanos en cajoncillos. Sus calidades serán apreciadas por los consumidores. También hay botellas purgantes gaseadas aprobadas por la academia de medicina de Sevilla.

—GENEROS. En la camisería

francesa de la calle del Ayuntamiento núm. 6 moderno (69 antiguo), se acaba de recibir directamente de Paris un grande y variado surtido de pecheras para camisas de hombre. Las hay de pique, en gran profusion de dibujos de muy buen gusto, con festones, acolchados y otras lizas con pliegues laterales, formando pluma y doble pluma, la mayor parte blancas y algunas de color; siendo los precios sumamente variados, diremos que los hay desde el de 2 y medio rs. una hasta 14; debiendo notarse que desde los mas baratos hasta las de 3 rs. inclusive se rebaja medio real en cada una y un real en las otras á la persona que compre tres de ellas. Otras, todas bordadas a mano, desde 6 rs. una hasta 30.

Dichas de hilo igualmente bordadas a mano (Alta novedad) desde 70 á 100 rs. una. Hay un gran surtido de corbatas (modas para verano). Otro id. de camisas de algodón é hilo para señoras y caballeros. Calzoncillos de lo mismo, hechas modernas para caballeros. Ahuecadores bien confeccionados de telas tupidas y otros de punto de mailla muy ligeros y sumamente cómodos, para señoras y niñas. Arillos de varios anchos para los mismos. Un buen surtido de holandas y retortas blancas para camisas y otros usos. Lencería gallega para la mesa, pantalones, chaquetas, chalecos y sacos hechos de tela de verano, lana dulce y merino bien confeccionados todo á precios fijos y muy arreglados; y finalmente; se realizan una gran parada de pañuelos de percal de muy buena calidad y bonitos dibujos que se han vendido hasta ahora á 3 rs. y á 4 y medio y venden al infimo precio de 3 y medio rs. uno. 6-4

Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS.

Mélanogène.

Tintura por esencia de Diequemare Aisé, de Rouen, sirve para tñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluquerías y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilar Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

JARABE LAROZE

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS TÓNICO ANTINERVIOSO, APROBADO POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA Y LA ESCUELA DE FARMACIA DE PARIS.

La voga en que está en Europa el jarabe Laroze, tónico antinervioso se explica por los buenos resultados obtenidos que no cesa de producir en las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos. Las experiencias consecutivas que han sido verificadas bajo todas las latitudes, sea por el canónigo Clavel de Saint Geniez doctor en medicina y naturalista, por el doctor Dupuy, por el doctor baron Le Clerc, en Paris y su distrito, sea por el doctor Boulogne Padre, médico de las cárceles y de las epidemias, en los departamentos, sea por el doctor de Savénieres, laureado de la facultad de Paris, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico en jefe de los ejércitos y hospitales de Varsovia igualmente en los departamentos, pero especialmente en Polonia, Rusia y España, atestiguan que, de todos los medios propuestos para curar las afecciones nerviosas, ese jarabe es el único que haya cumplido mas de lo que habia prometido. La acción antiespasmódica del jarabe Laroze es un hecho evidente y conocido de todo el cuerpo médico europeo que lo emplea con el mejor éxito. Citare tan solo, en cuanto á Paris, algunos nombres sea de profesores en la facultad, sea de miembros de la Academia de medicina, sea de médicos en jefe de los hospitales, ó sea en fin de los prácticos de mayor reputacion. Los Señores Andral padre y Andral hijo, Aurity, Blanc, Bouillaud, Beaudé, Blache, Berton, Bertrand, Bonassis, Cazaux, Cazalis, el abad Clavel de Saint-Geniez, canónigo, naturalista, doctor en medicina de la facultad de Paris, autor del método del cuerpo y del alma, Clet, Cornac, Chomel, Coqueret, Carrier, Campardon, Cruveilhier, Denis, Desavenieres, laureado de la facultad de medicina de Paris, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico de los ejércitos polacos, antiguo médico en jefe de los ejércitos y de los hospitales de Varsovia, etc., etc., Desmares, Doroscko, Dreyfus, Duchesne, Duparc, Ducos, Ducros de Sixt, Double, Dubouchet, Dupuy, Dehout, Dufresnois, Flaudin, Fodéré, Fouquier, Gaubert, Goupil, Guersent padre, Guersent hijo, Hatin, Jorret, Kaufman, Korabiewicz, Lebreton, Lefranc, Leguay, Lustréman, Le Coite, Marchand, Marjolín padre, Marjolín hijo, Mailly, Mathieu, Mongeal, Monod, Numa, Noel, Scipion Pinel, Pasquier, Portalés, Parmentier, Perry, Pouget, Regnaud, Roumieu, Rossignol, Rousseau, Raymond, Raymond Barris, Rivet, Philippe Ricard, Schmitt, Stable, Supplisson, Taillefer, Vallerand Lafosse, Valleix, Vigny y Vignolo.

2º Que la propiedad curativa del jarabe Laroze no sufre modificación alguna á causa de la edad, pues el mismo efecto produce en los niños que en los adultos y en los viejos;

3º Que lo mismo puede decirse en cuanto al sexo, pues tan buenos resultados experimentan las mujeres como los hombres;

4º Que los climas no modifican en nada, tampoco sus propiedades curativas, pues su acción es la misma en los climas calidos, frios ó templados como lo atestiguan las observaciones hechas en Madrid, San Petersburgo, Marsella y Paris.

Esos excelentes y constantes resultados son los que han escitado la codicia de los falsificadores que han vendido bajo mi nombre y firma sus malos productos que nunca curan y que aun á veces son peligrosos. Para detener ese engaño he tenido que modificar mis marcas de fabrica; así que cada frasco de mi jarabe está envuelto exteriormente con una banda amarilla con aguas encarnadas, en un lado de las cuales se lee impreso J. P. Laroze y en el otro las iniciales J. P. L. en letras mayúsculas, y ademas la firma sobre la cual se halla aplicado siempre el timbre del Gobierno francés que es necesario tener cuidado de exigir.

Para las compras por mayor dirigirse en Paris á la casa de J. P. Laroze, químico farmacéutico de la escuela especial de Paris, calle de la Fontaine-Molière, nº 39 bis, y en España á cualquier farmacéutico, especialmente al Sr. Simon, en Madrid, á Tomas Prado, farmacia del globo y á Ramon Cuyas, negociante en Barcelona, como igualmente á Espinosa farmacéutico en Sevilla.

Resulta de las observaciones de dichos Señores que han sido publicadas:

1º Que el jarabe Laroze es el específico mas seguro para curar ese mal estar indefinido de que tantos se ven aquejados, precursor de afecciones mas graves, y que él hace casi siempre abortar regularizando las funciones del organismo. Es, ademas, eficaz en estremo para combatir las palpitaciones de corazón, las hepatitis crónicas con obstruccion del hígado, la tircia, las calenturas lentas nerviosas con extenuacion y debilidad general, los estreñimientos obstinados, las mltas digestiones, la falta de apetito, la hipocondría complicada de gastritis, la gastritis aguda y crónica, la histeria, los ahilos de estómago, los dolores y calambres que se padecen en el mismo, las acedias del estómago igualmente, los ardores, la irritacion del dicho órgano, los desfallecimientos, el mal de corazón, los cólicos, los vómitos nerviosos, las enfermedades de nervios viscerales, las convalecencias largas, la languidez, el deterioro y debilidad del sistema nervioso, la estenuacion, la hipocondría, la sineope y la melancolía.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm 13, á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

ROB BOYVEAU LAFECTEUR

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFECTEUR; es el unico autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Giraudou de St. Germain, médico de la Facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor éxito, se emplea en la medicina real hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sifilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurio y otros remedios, así como los empujes y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar

- Herpes, Gota, Catarros de la vejiga, Palidez, Abscesos, Marasmo, Tumorés blancos, Asmas nerviosos, Ulceras, Sarra degenerada, Reumatismos, Hipocondría, Hidropesia, Mal de piedra, Sifilis, Gastro-enteritis, Escrofulas, Escorbuto.

Demanda, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid, ESPOSICION ES. RANJERA, y ALLE MAYOR NUM. 10. Precios por menor 70 rs. 25 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, ademas de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

ENFERMEDADES SECRETAS

CURADAS CON EL VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BULOS DE ARMENIA POR EL DOCTOR, CH. ALBERT. Médico y farmacéutico de la facultad de Paris, ex-farmacéutico de los hospitales civiles de Paris, profesor de medicina y botánica, honrado con medallas y recompensas nacionales; etc. Depósito de este remedio en Madrid, al por mayor, con grandes rebajas, ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR, NUM. 10. Consulta por correspondencia, rue Montorgueil, 19, en Paris. Precio por menor en Madrid, 30 rs. (A 29.) Depósito en l s principales boticas

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE. CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel núm. 15. Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

- Ajustes y contratos sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie. Compras y ventas en comision de los mismos, frutos, plomas, etc. Ventas en comision de azúcares, cacao y demas géneros coloniales. Compra y venta de fincas. Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc. Consignaciones y tránsitos. Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno. Se facilita dinero á réntos, sobre hipoteca ó retroventa de fincas.

—VENTA. Se hace de las casas núm. 28 calle de la Muela y 10 de la Humosa. La persona que quiera tratar alguna de ellas, puede entenderse con don Juan Espinosa, vecino del Carpio, ó con don Antonio Juguito que lo es de esta ciudad.

—RECAUDACION DE CONTRIBUCION DE LA CAPITAL. Desde primero al cinco del mes de Agosto, vence el plazo de las de territorial e industrial, en cuyos dias y hasta el 15 estará abierta la oficina de recaudacion desde las 7 de la mañana hasta las 2 de la tarde, y desde las 4 y media de la misma hasta la oracion. La cobranza á domicilio dará principio el día 6 por la Catedral y Ajerquia, siguiendo el orden que ocupa en el repartimiento, estos no pasarán mas que una vez a casa del contribuyente sin que le sirva de excusa no hallarse en ella para el apremio y demás ejecuciones que marca la instrucción. El recaudador, Miguel Góngora y.

—VENTA. La del cortijo de Nacar con 150 fanegas de tierra, con rio de teja, era empedrada, dos pozos para agua. Se halla situado en el ruedo de Santa Eña, y linda con tierras del cortijo de Porrata y camino que parte de dicha villa para el de Fuente Vieja. Es propio de los herederos de don Francisco Lopez Alcaide, y se haya libre de gravamen. La persona que quiera comprar, en ajuste pasará á dicha villa para tratar con los respectivos dueños.

—PERDIDA. Desde la Zapatería á la Corredera se han extraviado varias monedas de oro liadas en un papel. La persona que las haya encontrado se servirá entregarlas en la redaccion de este periódico, donde se le darán las señas de dichas monedas y se le gratificará.

—PERDIDA. En la noche del Domingo 29, desde la Ribera, calle de Valderama, plazuela de San Pedro y la de los Aguayus, se ha extraviado una mantela de seda con velo, la que podrá entregarse en la calle del Cañaveral núm. 11, donde se le gratificará.

—TRASLACION. El alma cen de pinturas molidas al óleo que estaba en las Azonicas, se ha trasladado á la calle de Armas núm. 24.

—VENTA. Quien quisiere comprar las casas núm 4 y 6 en la calle de Isabel II, acudirá á tratar con su dueño que vive en la de don Diego Leon núm. ro. 5, frente al colegio de la Asuncion.

—OTRA. Temiendo que ausentarse los dueños de la casa núm. 6 de las callejas que van al Portillo, desean enagenarla, está libre de todo gravamen, y pueden pasar á verla, tratndo en ella misma de su precio con los dichos que la viven.

—ALMONEDA. Se hace de varios muebles en la casa núm. 56 calle de Almonas, desde las 4 de la tarde hasta las 7 de id.

—PERDIDA. La de una perca cachorra, de 10 meses, potencia fina, colorada baja, buena cola, que se extravió, á las 9 y media de la noche del 30 de julio último en la estacion del ferro-carril. En la calle de Carreteras núm. 20, darán una gratificacion á que la presente.

—ARRIENDO. El de un molino harinero con dos piedras en el término de la villa de Hornachuelos situado en el arroyo de Guadaluza. La persona que desee el terasero del precio y condiciones para su arriendo desde el día, puede pasar á tratar con su dueño que vive plazuela de Sta. Catalina núm. 12.

—TRASLACION. El despacho de la imprenta y litografía de D. Faustino Garcia Tena se ha trasladado á la calle de San Fernando núm. 34 moderno. En este establecimiento se encontrará en gran surtido de papel, sobres, libras, obitas, tireros, carpetas, púlpitos, plumas de acero, de ave, cortadas y s. picortar, con otra porcion de artículos de escritorio. Tambi se encontrará surtido de libros para las escuelas, así en rama como encuadernados, sitabrios, cartillas, tablas de cuentas, estampas, papel pautado, relaciones de fincas etc. etc. En este establecimiento se suscribe al Diario de Córdoba y á obras y periódicos de la corte y de provincias.

—FORRAJE. En el establecimiento de floricultura y arbolado de los Padres de Gracia, lo hay de alfalfa superior por arrobas y quintales. En el mismo hay un buen surtido de flores de todas clases y una magnífica colección de plantas. El puesto de venta se halla establecido en el almacén de estampas frente al Ayuntamiento.